

# **Cérémonie des vœux du samedi 7 janvier 2012**

## **Discours du maire**

Bonjour à toutes et à tous

Je remercie de leur amicale présence :

- Patrick IMBERT, Conseiller Général Président de la Communauté de Communes du Val d'Essonne
- Mes collègues Maires et élus de la Communauté de Communes ou des communes voisines
- Les présidents et les vice-présidents des syndicats auquel notre village appartient
- Les personnalités civiles ou militaires, les chefs d'entreprises et toutes les personnalités les plus actives de notre village qui nous font l'honneur d'être avec nous aujourd'hui.
- Vous tous qui êtes venus nombreux et plus particulièrement les nouveaux habitants de Vert-le-Grand qui assistent pour la première fois à cette manifestation de début de l'année

C'est avec plaisir que je vous présente mes vœux et les vœux du conseil municipal de Vert-le-Grand. Cette année qui s'annonce déjà riche de rencontres, d'actualités municipales, d'événements ... chers à notre village.

L'année 2011 aura été marquée par ce bilan que nous avons souhaité faire à mi-parcours. Prendre le temps d'une

photographie à mi-mandat pour dire : ce que nous avons prévu de faire, ce que nous avons fait et ce qu'il nous reste à faire. En toute humilité, sans autosatisfaction démesurée mais parce qu'il nous est apparu nécessaire de rendre compte d'une part, et surtout d'échanger avec vous le temps d'une réunion pour entendre vos attentes et vos avis sur l'ensemble des thématiques de vie que nous avons développées.

Je ne reviendrais pas sur ces actions, j'en ai beaucoup parlé lors de mon discours l'an dernier et tout est désormais recensé dans le guide que nous vous avons transmis et qui reste disponible sur notre site internet et physiquement sur la petite table à côté de l'entrée.

Vous le savez, notre première motivation est de vous donner un cadre de vie où l'on peut bien vivre ensemble.

Mais la vie, celle de Vert-le-Grand, c'est vous qui la faites.

On vous donne quelques voyelles, des consonnes ... mais les phrases du livre de notre vie à tous, c'est tous ensemble que nous les écrivons, en tenant compte de notre environnement, de nos souhaits, de nos objectifs, de notre désir d'autrui... de notre désir de vie.

Pour nous, les élus, la réalisation de tous ces projets évoqués à mi-mandat ne sont rien si nous ignorons les familles qui vivent dans notre village, si nous n'imaginons pas collectivement la nature des valeurs et des liens qui doivent nous unir dans notre vie quotidienne.

Ne pensez pas que la construction de ces valeurs et de ces liens doit être le fait d'une minorité ou d'une élite bien-pensante. C'est

chacun d'entre nous, individuellement, qui doit les construire, en nous questionnant sur ce que nous sommes, sur notre manière de vivre avec les autres, sur notre capacité à accéder à plus d'autonomie, sur notre réelle volonté d'aller vers l'autre, sur ce que nous voulons faire de notre société.

Vous devez vous dire : « M. le Maire est bien philosophe cette année ! ».

Quand je vois le monde qui nous entoure, le contexte national et international, je me dis que nous avons encore la chance de pouvoir vivre comme nous vivons, ici, à Vert-le-Grand dans notre communauté de communes à taille humaine où chaque commune conserve son identité... et je me dis que nous devons continuer d'appliquer les valeurs qui nous unissent.

Par exemple, sonner chez son voisin pour lui demander s'il a besoin de quelque chose, tout simplement lui demander de ses nouvelles. En période d'hiver, nettoyer le trottoir de ce même voisin s'il a du mal à le faire.

C'est aussi accepter que l'on ne puisse pas tout faire, en même temps et pour tout le monde. C'est se dire que quand on stationne sur un trottoir, une poussette ou une personne handicapée ne pourra pas passer.

Que de jeter une bouteille en verre dans son bac à ordures ménagères, ce n'est pas le bon geste, que de ne pas utiliser ses bacs personnels, ce n'est pas le bon geste.

C'est s'interroger sur sa façon de vivre, et de vérifier si elle est compatible avec celle de son voisin qui doit se lever le lendemain matin pour aller travailler.

En quelques mots : c'est être à l'écoute de ses proches : parents, enfants, amis, voisins pour créer un espace de confiance qui sera propice à l'épanouissement de la famille et pour détecter les difficultés des uns et des autres pour mieux y remédier ensemble.

C'est bien sûr, aussi, collectivement, que nous devons construire et améliorer les conditions du mieux vivre ensemble. J'insiste donc sur la nécessaire complémentarité entre les actions individuelles et les actions collectives : votre engagement est indispensable pour mieux vivre ensemble et nous continuerons dans ce sens.

Il se trouve que dans notre village, vous êtes très nombreux à respecter ces valeurs et à vous investir. Vous êtes très nombreux aujourd'hui

Par exemple les bénévoles du CCAS, du comité des fêtes, les sapeurs-pompiers volontaires, ceux qui aident les personnes à faire leurs courses...

donc je ne suis pas inquiet.

Toutes et tous, à Vert-le-Grand s'épanouissent dans leur vie quotidienne, dans leur engagement associatif, dans leur vie familiale, dans leur activité professionnelle, ils existent, je les connais, vous aussi, vous les croisez sur le terrain de sport, à l'école et partout ailleurs : reconnaissez-les et suivez les.

Si 2011 nous a permis de faire le point... 2012 sera une nouvelle année de réalisations et de poursuite des projets.

J'en veux pour preuve la rénovation tant attendue de l'Auberge du Pavillon. Quelle chance de pouvoir offrir à toutes et tous, en

plein cœur de notre village, des espaces de réunions, de partages en famille et de pratiques culturelles diverses et variées si enrichissantes.

C'est l'un des bâtiments que vous utilisez le plus ! Le permis a été délivré, les travaux pourront débuter cette année.

Cette rénovation consiste en une suppression de l'ancien bâti à l'arrière de l'auberge, la création d'une extension et la réhabilitation de l'ensemble de l'édifice, l'installation d'ascenseurs et d'accès aux personnes handicapées.

267m2 d'espaces supplémentaires à disposition des Grandvertois, un espace adapté à vos activités et à vos adhérents.

Un peu plus loin du centre, au Sud Est du village, au pont aux sœurs, ce sont les travaux de la future station d'épuration qui vont débuter dans quelques jours à peine. Vous connaissez bien ce projet, nous l'avons largement développé dans notre revue municipale « Horizon ».

A l'heure où nous revendiquons la cohérence d'une politique écologique, nous répondons par des actes et des engagements ambitieux envers notre environnement.

Est-il besoin de redire que la nouvelle station d'épuration accueillera un procédé écologique innovant pour un traitement des eaux 100% naturel ?

Nous parlons bien d'un bénéfice environnemental certain mais aussi d'un faible coût pour le village, d'une réduction élevée des impacts sur l'environnement proche, d'une harmonisation avec le paysage,

d'un outil pédagogique pour nos enfants et d'une participation financière très acceptable pour notre budget, déduction faite de toutes les subventions que nous avons sollicité et qui nous ont été accordées par le Région, le département et l'Agence de l'eau. Vous le voyez, pour votre conseil municipal, l'intérêt écologique prime.

Autre dimension, autre projet... la MARPA. Cette fois-ci, c'est bien parti. Les travaux ont commencé il y a 4 mois. Nous poserons la première pierre en février prochain.

D'aucuns diront que ce fut un peu long... mais nous savons tous les difficultés qui peuvent naître lors de la conception d'un projet de cette envergure, recherche de subventions et d'emprunts les plus avantageux.

Alors qu'il me soit permis ici de remercier à nouveau tous les élus, toutes les personnes qui se sont investies de près ou de loin dans cette aventure... remercier chaleureusement la présidente Nicole SERGENT et les membres de l'association de gestion, l'équipe de « Bien vieillir et rester au village », nos architectes, les représentants de la MSA, tout comme ceux du Conseil Général.

Et puis, et puis... je me dois de noter le soutien de notre sénateur Serge Dassault qui a accepté de puiser dans sa réserve parlementaire pour compléter les ressources d'investissement de l'association de gestion de la MARPA. Merci Monsieur le Sénateur.

Et pour se rendre de la MARPA jusqu'au centre du village une rue de la Croix Boissée toute neuve et sécurisée par un large trottoir qui fera le bonheur aussi bien des futurs résidants que des parents et enfants pour se rendre à l'école.

Un autre projet va être finalisé à Vert-le-Grand cette année, c'est celui du portail internet de la médiathèque. Les Nouvelles Technologies et l'internet particulièrement nous permettent aujourd'hui d'améliorer le service public et l'accès à la culture. Ce portail a pour ambition de permettre la consultation des ouvrages disponibles, de les réserver et même de donner un avis sur une lecture... un espace de partage en quelque sorte, mais numérique qui viendra compléter celui que vous avez déjà dans les murs de la médiathèque. Cet outil va vous plaire, j'en suis convaincu.

Et puisque ce rendez-vous à mi-mandat a été représentatif de notre volonté d'échanges avec les Grandvertois... je veux rappeler toute l'importance des ateliers de travail sur le PLU qui ont commencé mi décembre et continueront en début d'année. Ces ateliers traitent de différents thèmes comme : l'activité économique, le commerce, l'agriculture mais aussi les espaces publics, l'environnement ou encore l'habitat dans notre village. Ils font suite à une réunion publique durant laquelle nous avons présenté nos orientations... nous espérons finaliser ce Plan Local d'Urbanisme en 2012.

Pour ce faire, fort de cet engouement de nos administrés, je veillerais personnellement à ce que les discussions et les interventions autour du sujet se fasse avec la plus grande sérénité, pour que nous puissions aboutir ensemble à un document référence de qualité, celui-là même qui engagera nos décisions futures pour la prochaine décennie.

Chers Grandvertois, nous accueillons encore aujourd'hui quelques élus voisins avec lesquels nous partageons de nombreuses

compétences au sein de la Communauté de Communes du Val d'Essonne, je m'y suis personnellement beaucoup investi et je veux réaffirmer notre solidarité et toute l'importance de cette coopération intercommunale et de son indépendance.

Si nous avons pu retracer nos propres investissements, il est nécessaire, je pense, de parcourir quelques réalisations de la CCVE qui ont profité au territoire et à Vert-le-Grand en particulier.

Les travaux de mise aux normes des arrêts de bus pour l'accessibilité des Personnes handicapées, les travaux de voiries sur la Zone d'Activité de la Croix Boissée... mais encore, hors de nos frontières, la création d'une seconde aire d'accueil pour les gens du voyage à Mennecey, l'aménagement d'un terrain de football synthétique à Mennecey, la halle des sports intercommunale de Champcueil... la liste est longue.

Côté projets, il me faut évoquer les réalisations d'études pour préparer l'avenir. Je veux parler de l'aménagement du plateau de Vert-le-Grand/Echarcon par exemple, la restructuration de la base aérienne 217 et le projet d'une nouvelle zone d'activités sur notre village...

L'étude pour la restructuration des lignes de transport régulières pour l'augmentation des fréquences en réponse aux demandes des usagers...

L'étude sur le petit commerce visant à soutenir les commerçants de proximité...

Mais aussi la finalisation du schéma de circulations douces qui conduira à la réalisation d'aménagements sur toutes les communes à partir de 2012.

Monsieur Le Président de la CCVE, fin 2011, nous avons finalement voté le passage à la REOMI à compter du 1<sup>er</sup> janvier 2012, confortés par les résultats de la consultation publique d'un grand nombre d'usagers dont nos Grandvertois.

Sur ce dossier, nous avons fait ce que nous devions faire c'est-à-dire, réfléchir, travailler, débattre et consulter les administrés pour prendre une décision... LA décision car c'est bien là notre rôle.

L'exemple de cette taxe est symbolique car il renvoi à des axes majeurs de notre mission : **l'environnement** car l'objectif premier est bien de réduire les déchets, l'équité devant le service public car jusqu'alors, tous les usagers du territoire ne payaient pas le même prix pour un même service, le civisme car chacun gèrera personnellement son action sur ses déchets.

Il y a dans CCVE, le mot **Communauté** qui exprime bien ces volontés de partage et de progrès nécessaires à notre territoire... volontés qui s'expriment aussi lors d'événements comme le Tour du Val d'Essonne qui s'est arrêté à Vert-le-Grand en 2011 et qui fut l'une des plus belles, sinon la plus belle édition depuis sa création. Je vous laisse toutes et tous à ces bons souvenirs !

Mesdames et messieurs les collègues élus, mesdames et messieurs les présidents d'associations, bénévoles, agents municipaux et communautaires, des services préfectoraux et départementaux, chers amis Grandvertois et Grandvertoises, merci pour votre action au service de la communauté, en cette année d'échéance électorale nationale, on nous annonce un contexte difficile et des jours pas toujours très roses... certes nombre d'entre nous sont dans la difficulté et nous devons

leur tendre la main... mais je crois surtout, qu'il ne faut pas s'arrêter de vivre, qu'il faut remettre encore et toujours le métier sur l'ouvrage, s'encourager mutuellement, créer les conditions de l'échange et du partage, soutenir l'effort dans tous les domaines quotidiens et vous verrez, à Vert-le-Grand, comme partout ailleurs, la vie sera encore plus belle.

Remerciement également aux organisateurs de cette traditionnelle cérémonie des vœux, les services de la mairie et en particulier les services techniques

Qu'il me soit permis d'avoir une attention particulière à l'égard des personnes souffrantes celles qui sont plongées dans la maladie, la peine, les personnes seules et celles qui ont le plus de mal à boucler leur budget familial.

Je termine là mon discours, avec ce message civique qui m'a permis de le débiter et qui, tout naturellement, me permet de vous remercier et de vous souhaiter mes vœux de bonne année d'épanouissement personnel pour vos familles et tous ceux qui vous sont chers. J'y ajoute volontiers mes vœux de réussite dans vos activités et vos projets et que votre santé vous permette de profiter pleinement de la vie.

Bonne année à toutes et à tous.

Bonne année à notre Communauté de Communes.

Bonne année à VERT-LE-GRAND.